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вдохновение
Зима – чудесное время года. Ведь 

только зимой можно пройти по блестя-
щему белому снегу, который хрустит у 
тебя под ногами, когда пушистые хло-
пья падают тебе на ресницы, и пока они 
не растаяли, ты восхищаешься, какие 
они узорные.

И вот, потирая варежкой нос, натяги-
вая шапку на лоб, а шарф до ушей, ты 
идешь по родной улице и вспоминаешь, 
сколько таких зим уже было, и чем же 
они запомнились. В прошлом году под 
густым снегопадом мы лепили снегови-
ка. Славный получился дед с дырявым 
ведром на голове и штопанными де-
тскими валенками на босу ногу. Далее 
в калейдоскопе событий вдруг всплы-
вает маленький карапуз в фиолетовом 
комбинезончике, который купается в 
снегу. А по будням в пять часов вечера, 
у зеленых ворот детского садика, всегда 
раздавался его радостный крик: «Мама 
пришла!». И теплые, всегда вкусно пах-
нущие руки мамы касались маленького 
красного носика.

От таких теплых и радостных воспо-
минаний, сразу поднимается настрое-
ние, на лице появляется улыбка и вдруг 
хочется пробежаться вприпрыжку и 
завалиться в снег, как раньше.

И вот я лежу в большом мягком суг-
робе и смотрю на глубокое синее небо, 
усыпанное звездами. Мечтаю. Мой 
песик Тоби бегает вокруг меня. Вокруг 
все тихо. С неба хлопьями валит густой 
мягкий снег...

анастасия Ульянова, 15 лет

Фестиваль
В Санкт-Петербурге проходит 8-й Международ-
ный фестиваль моноспектаклей «МОНОКЛЬ»
Фестиваль проводится «Балтийским между-
народным фестивальным центром». Это уни-
кальная возможность своими глазами увидеть 
восхождение новых театральных звезд и насла-
диться мастерством театральных корифеев.

Пятый канал
«Петербург-Пятый канал» выходит в эфир с обновлен-
ной сеткой информационно-аналитического веща-
ния. Телезрители будут получать больше новостей. 
А 31 января стартует ежедневная программа «Место 
происшествия». Это телевизионная инструкция по 
безопасности, которая научит, как действовать в 
сложных ситуациях и не стать жертвой обстоятельств.

Районный РекоРд
На заседании Коллегии администрации Невского 
района обсуждены итоги призыва на военную служ-
бу. Годными к срочной службе в армии признаны 
616 человек, установленная норма (515 человек) 
превышена на 20%. На это повлияло не только 
сокращение сроков службы, но и то, что многие идут 
служить Отечеству с желанием.

Короткой
строкой

Синоптики предсказывают нам в пер-
вую неделю – преимущественно снег, 
температура днем от 5° мороза до 0°, 
ночью от 15° до 3° мороза.

Затем предполагается повышение 
температуры до плюсовой. Днем ожи-
дается до +5°, ночью от 0° до –9°.

И в последнюю неделю месяца вы-
глянет солнышко, мороз от –2° до –5°, 
иногда до –10° – днем. Ночью от –6° 
до –12°, местами до –17°. 

Поживем – увидим!

Прогноз Погоды 
на февраль
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горячая линия «единой россии»

Оперативно реагировать на обра-
щения граждан в сфере ЖКХ поручил 
единороссам председатель партии, 
премьер-министр Владимир Путин в 
ходе встречи с руководством «Единой 
России», которая состоялась в конце 
января.

«Нужно постоянно бывать на местах, 
в регионах, изучать положение дел с 
управляющими компаниями и работать 
с муниципальными образованиями, 
разговаривать с людьми, оперативно 
реагировать на малейшие жалобы», 
– заявил Владимир Путин. Премьер 
также напомнил, что согласно печаль-
ному опыту начала 2010 года во многих 
регионах тарифы на ЖКХ скакнули сра-
зу на 25%, а где-то повышение соста-
вило 70%. Тогда были приняты жесткие 
меры, а необоснованно завышенные 
тарифы были снижены.

Путин подчеркнул, что, не дожидаясь 
наступления 2011 года, правительство 
установило максимально возможную 
планку роста тарифов – не более 15%. 
В реальности, по словам премьера, 
кабинет министров рассчитывает, что 
рост будет несколько ниже 13 – 14 %. 
«На федеральном уровне все решения 
были приняты заранее, чтобы регионы 
и муниципалитеты смогли спланиро-
вать и выстроить свою работу, сбалан-
сировать бюджеты, принять необхо-
димые бюджетные акты», – заявил 
председатель «Единой России».

Кроме того, Путин указал на необ-
ходимость следить за действиями 
управляющих компаний. Потому что 
«есть основания полагать, что в некото-
рых отраслях эти компании очень тесно 
связаны с муниципальным руководс-
твом и по сути дела их деятельность 
превратилась в кормушку для этих 
управляющих». «Единая Россия» имеет 
своих представителей практически во 
всех уровнях власти, в этой связи про-
сил бы и депутатов Госдумы, и членов 
Совета Федерации, и наши фракции 
в региональных заксобраниях самым 
внимательным образом отслеживать 
все, что происходит в сфере ЖКХ», 
– сказал Путин.

Что касается появления так называе-
мой 13-й платежки, то премьер считает 
это недопустимым. По мнению Путина, 
для решения этой проблемы нужны 
законодательные ограничения на реги-
ональном и федеральном уровнях.

Лидер думских единороссов Борис 
Грызлов пообещал Владимиру Путину, 
что депутаты продолжат следить за 
ростом тарифов ЖКХ. Также он на-
помнил, что в 2010 году была создана 
парламентская комиссия, которая про-
контролировала работу муниципальных 
образований в сфере ЖКХ в более чем 
20 регионах РФ. 

Напомним, в декабре, говоря о начале 
работы горячей линии, лидер петербургских 
единороссов, председатель Законодатель-
ного собрания Вадим Тюльпанов отметил, что 
«Единая Россия» намерена наладить жесткий 
контроль за работой жилищно-коммунальных 
служб в решении «снежных проблем». Справ-
ляться с зимними трудностями должны, в том 
числе, частные управляющие компании, в 
чьей зоне ответственности находятся внутри-
дворовые территории, к работе которых было 
много нареканий, подчеркнул он.

О первых итогах работы горячей линии 
Тюльпанов рассказывал в минувшую среду 
депутатам петербургского парламента. 
Главное, что «Единой России» в тесной взаи-
мосвязи с районными администрациями уда-
лось взять под контроль ликвидацию зимних 
проблем. Оперативно решается до 80% про-
блем, с которыми на горячую линию партии 
обращаются петербуржцы, осуществляется 
строгая проверка отработки жалоб.

Стоит отметить, что звонки принимались 
без выходных и праздников. В этом могли 
убедиться более трех тысяч петербуржцев, 
которые с 18 декабря позвонили на горя-
чую линию. Пик обращений пришелся на 
конец декабря, когда проблемы, букваль-
но, как снежный ком, стали копиться во 
всех районах. Несколько десятков жалоб 
было и в канун Нового года, 31 декабря. 
А вот меньше всего сугробы и сосульки 
волновали петербуржцев 1 января: в пер-
вый день 2011 года обращений на горячую 
линию почти не было. Сегодня горожане 
по-прежнему звонят, но ситуация заметно 
улучшилась.

В списке зимних проблем Петербурга, в том 
числе в Невском районе, уверенно лидирует 
очистки крыш от наледи и сосулек. Также не 
довольны петербуржцы уборкой тротуаров и 
придомовых, внутридворовых территорий. 

Еще одной общей проблемой Невского райо-
на в условиях переменчивой питерской зимы 
стали протечки крыш.

Хуже всего дела с этим обстояли в цент-
ральных районах города, откуда чаще всего 
звонили петербуржцы. Были конечно заявки 
и из Невского района. Так, за месяц с лишним 
работы «горячей линии» поступило порядка 
350 звонков. Много это или мало – судите 
сами. Для сравнения, на работу коммуналь-
ных служб Центрального района поступило в 
два раза больше – свыше 700 жалоб!

Нужно отметить оперативность коммуналь-
щиков: благодаря слаженной работе районной 
администрации с управляющими компаниями 
передаваемые с горячей линии «Единой Рос-
сии» заявки оперативно отрабатываются. Так, 
по проблемам протечек крыш, а также очистки 
тротуаров на данный момент «сняты» почти все 
ранее поступившие от жителей Невского райо-

на заявки. Приведены в порядок остановки об-
щественного транспорта, на состояние которых 
пожаловались горожане. Из 266 проблемных 
адресов более половины приведены в порядок: 
расчищены внутридворовые территории, с 
кровель сбиты сосульки, сколота наледь. 

Конечно, сложно подводить какие-либо 
итоги с учетом сюрпризов, которые еже-
дневно преподносит погода. Но можно с 
уверенностью утверждать, что «горячая 
линия» единороссов помогла более опе-
ративно информировать коммунальщи-
ков о самых острых зимних проблемах. 
«Горожане воспринимают нашу работу с 
благодарностью, ведь, возможно, дейс-
твуя по их прямым заявкам, сотрудникам 
«горячей линии» удалось предупредить 
новые беды», – подчеркнул председатель 
Законодательного собрания.

татьяна николаева

Путин поручил 
единороссам 
пристальнее 
следить 
за тарифами ЖКХ

для обращения граждан с 
жалобами на деятельность служб 
ЖКХ в объектах социальной 
инфраструктуры открыта горячая 
линия «Молодой гвардии единой 
россии». ее телефон: 8-962-922-01-26.

«Снежные» проблемы – 
под контроль!
В декабре прошлого года петербургское региональное отделение партии «Единая Россия» 
открыло телефонную линию по проблемам, связанным с работой петербургской системы ЖКХ 
в зимний период. Рассказать о нерасчищенных от снега улицах и дворах, о наледях и сосульках 
петербуржцы могут по телефонам: 570-64-36, 740-11-54.

тамара андреевна, пен-
сионерка: «Улицы чистятся! 
Ну не везде, во дворах там не 
очень». 

николай: «Уборка на тро-
ечку». 

л ю д м и л а  б о р и с о в н а , 
библиотекарь: «Вполне при-
лично». 

валентина, продавец: «Та-
кой забытый угол какой-то. Я 
здесь работаю, вот сейчас иду 
в сторону Вантового моста, 
там такие заносы! Сосульки 
все-таки сбивают».

владимир Петрович, пен-
сионер: «Нормально, вообще-
то, убирается, тут молодцы, 
но кроме того, что во дворах 
делается. Там чистится, но 
там же неудобно! Машины 
стоят, «подснежников» мно-
го, не проехать. Прямо на 
асфальтовых дорожках пеше-
ходных (а они же только для 
ног приспособлены, там слой 
асфальта тоненький). Утром 
выхожу, чтобы вынести мусор, 
насчитал 64 машины, начиная 
от своего подъезда. Машины 

стоят целыми годами. А к сво-
ей парадной я сам расчищаю 
проход. Вот здесь мы ходили, 
а тут был газон – с 35-36 года. 
А теперь уже проезжая часть 
и стоянка». 

людмила иванова: «По-
разному. То уберут, то кучей. 
Нагоняй дадут – уберут. А 
сосульки все сбивают, регу-
лярно». 

е в д о к и я  н и к о л а е в н а , 
пенсионерка: «Дорожки не 
посыпают, не убирают, споты-
каешься, особенно, как идешь 
к метро по Проспекту Боль-
шевиков. Мы живем в новом 
доме, там убирают хорошо 
двор, чистенько, сосулек не 
бывает». 

Павел, механик: «Плохо 
чистят улицы, пройти невоз-
можно, жена падала».

Галина алексеевна, пен-
сионерка: «Плохо убирается. 
Я живу в Рыбацком, там не 
пройти… Везде такая ситуа-
ция. А с домом нам повезло, 
девятиэтажка, там сосулек не 
бывает». 

татьяна валентиновна, 
продавец: «В новых домах 
все вычищают до асфальта, а 
пройдешь его и снова сугробы. 
А мы живем в обычном, там 
никогда не чистят. Главное, вот, 
трактор ехал, поднял ковш… и 
мимо». 

Галина, экономист и васи-
лий, строитель: «Вроде ниче-
го убирают. Но кое-где висят 
сосульки, и мы стараемся по 
двору ходить, где видим, что с 
крышами все нормально». 

нина ивановна, пенсио-
нерка: «Наш двор убирали 
только перед Новым годом. 
Сосульки сбивали, нормаль-
но. А по улицам плохо было 
ходить, но вот почистили».

василий, охранник: «Не-
гативно. За каждым домом не 
усмотришь, конечно, но уби-
рать надо. Плохо то, что цент-
ральные улицы убираются – но 
волевым решением, приказ 
дали – тогда. А в Финляндии в 
пять утра, постоянно».

Записала
анна чУРУксаева

в целях безопасности 
дорожного движения и 
беспрепятственной ме-
ханизированной уборки 
проезжей части от сне-
га в зимний период с 
15 ноября по 31 марта 
запрещена парковка 
автотранспорта по сле-
дующей схеме:

по четным числам – на 
четной стороне улиц,

по нечетным числам – 
на нечетной стороне 
улиц, независимо от ус-
тановленных дорожных 
знаков (Распоряжение 
Губернатора санкт-Пе-
тербурга № 239-р от 
16.03.98).

Как вы оцениваете усилия по уборке снега с улиц 
и наледи с крыш в невском районе?

опрос

Фото В. Малика

государственная 
инспекция безопасности 

дорожного движения 
напоминает
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Дорогие ленинградцы – петербуржцы!
 27 января 1944 года Ленинград был полностью освобожден от 

фашистской блокады. Эта святая для всех нас дата стала вторым 
днем рождения нашего города.

900-дневная блокада Ленинграда – символ невиданного в 
мировой истории мужества, самоотверженности, величайшего и 
беспримерного героизма. Сама жизнь в кольце блокады была под-
вигом. Защитники и жители непокоренного города прошли через 
все мыслимые и немыслимые страдания и лишения, голод и холод, 
но они отразили натиск врага. Сила духа ленинградцев оказалась 
прочнее стали, сильнее вражеских орудий и снарядов. 

Мы отмечаем сегодня наш ленинградский День Победы. Эта 
победа велика и бесценна, она омыта горькими слезами и оп-
лачена сотнями тысяч жизней. В честь нее в 1944 году впервые 
прогремели залпы праздничного салюта.

Память о беспримерных подвигах ленинградцев, об их жертвах 
во имя будущих поколений живет в наших сердцах. Вечная слава 
и вечная память героям!

Мы выражаем огромную благодарность всем, кто спас наш 
любимый город. С праздником вас, дорогие ветераны! Счастья 
вам, мира и добра!  

Губернатор санкт-Петербурга в.и. Матвиенко
 Председатель Законодательного собрания 

санкт-Петербурга в.а. тюльПанов

Дорогие ленинградцы, дорогие жители 
Невского района!

Есть особая категория людей, чье детство 
и юные годы пришлись на страшный период 
в истории нашего города – 900 блокадных 
дней.

Почему особая? Потому что именно 
они, выжившие в голодном городе, с оп-
тимизмом смотрят в будущее, с улыбкой 
преодолевают трудности и стараются ни-
кого не обременять своими проблемами. А 
еще, несмотря на уже преклонный возраст, 
стараются активно участвовать в обще-
ственной жизни, помогать окружающим и 
словом, и делом.

Спасибо вам за это!
Я сердечно поздравляю вас, дорогие 

ленинградцы, с этим святым для всех нас 
праздником – Днем полного снятия блокады 
Ленинграда. Желаю вам здоровья, благопо-
лучия вашим родным и близким.

к.н. сеРов, 
депутат Законодательного 

собрания санкт-Петербурга

Дорогие жители Невского района!
В ежедневной суете мы часто забываем о важном. Но наступает 

день, когда, как солнце из-за серых туч, во всем своем велико-
лепие встает прекрасный Ленинград в сиянии славной Победы. 
Победы не только над врагом, победы духа над уродством, по-
беды правды над гадостью.

В жизни бывает, что зло побеждает добро. И некоторые, слабые 
души, не выдерживают испытания, переходят из света во мрак. 
Для них, доказательством силы добра, сияет память о наших 
героических предках, тех, кто выжил и тех, кто отдал жизнь за 
счастливое будущее.

Чтобы оправдать их надежды и страдания, мы просто обязаны 
сделать жизнь счастливой, как мечтали они. Я уверен, каждый из 
нас сделает все возможное, чтобы выполнить этот святой долг 
перед героями блокады.

 Жизнь будет сбивать нас с ног, заставит страдать душой и 
телом. Но мы постараемся победить, так же как победили они, 
разорвавшие смертельную хватку блокады.

Слава героям! Спасибо им еще раз и низкий поклон! 
Пройдут года и столетия, но светлая память сохранится в 

наших сердцах.
Будьте счастливы!

а.е. ловяГин, 
депутат Законодательного собрания санкт-Петербурга

Зинаида Афанасьевна Алек-
сеева вспоминает, что начало 
блокады совпало с днем ее рож-
дения. 8 сентября 1941 года ей 
исполнилось 7 лет. В этот день они 
всей семьей пошли в зоопарк, но 
началась бомбежка. Маленькая 
Зина с бабушкой успели спрятать-
ся в бомбоубежище. А когда налет 
закончился, она увидела, что 
зоопарк объят пламенем. Огонь 
поднимался чуть ли не до самого 
неба. Перед войной там стояли 
деревянные американские гор-
ки. «Вместе с ними сгорело мое 
детство», – вспоминает Зинаида 
Афанасьевна.

Еще одна картина тех страшных 
дней – горящий госпиталь на Су-
воровском проспекте, на который 
немцы сбросили «зажигалки». 
Больные и раненые выпрыгивали из 
горящих окон и разбивались…

Фронт был везде: на каждой 
улице и в каждом доме. Маленькая 
Зина наравне со взрослыми вместе 
со своей мамой ночью дежурила 
на крышах, тушила зажигательные 
бомбы, а днем убирала умерших от 
голода людей. Кроме Зины в квар-
тире жило еще четверо соседских 
детей. И когда отец девочки при-
ходил с фронта домой и приносил 
еду, то ее делили на всех. И все 
дети выжили.

Небывалая самоотверженность, 
сплоченность и взаимовыручка 
– главная черта ленинградцев.

Нина Владимировна Прусакова 
всю блокаду прожила в Щеми-
ловке. Сейчас там находится 
станция метро «Ломоносовская». 
В их доме на первом этаже были 
оборудованы пулеметные гнезда 
– передовая находилась близко. 
А за окнами простирались поля, 
где она с семьей и спасалась от 
бомбежек. Когда звучала сирена, 
мама подхватывала детей и убе-
гала подальше от строений, пов-
торяя при этом: «Если погибать, 
то всем вместе».

Надежда Валентиновна Трушина 
и сейчас не может без волнения 
вспоминать те дни. Из огромной 
семьи выжила только она с мамой, 
все родственники похоронены на 
Пискаревке. «Хорошо помню как 
блокадный паек – небольшой лом-
тик хлеба делили на три порции: 
завтрак, обед и ужин. Разве такое 
можно забыть… Я очень рада, что 
подрастающее поколение хорошо 
знает историю героической обо-
роны Ленинграда. Когда школьники 
читают стихи Ольги Берггольц и 
Михаила Дудина, слезы сдержать 
невозможно».

Нине Алексеевне Васильевой в 
начале войны исполнилось всего 4 
года. Их дом также стоял на пере-
довой, в нем разместили солдат. 
Они всегда подкармливали детей, 
ведь в Ленинграде тогда не было 
«чужих семей».

А Валентина Федоровна Анищенко 
помнит, как их группу детского сада 
(очага, так это называлось в блокаду) 
выводили в бомбоубежище. Чтобы 
дети шли в укрытие, в бомбоубежище 
приносили кисель, который был тогда 
на вес золота. Естественно, бежали 
дети в укрытие наперегонки. Многих 
это потом спасло.

«Только в нашем округе три 
тысячи блокадников и две с поло-
виной тысячи ветеранов Великой 

Отечественной войны», – говорит 
Лариса Владимировна Ершова, 
руководитель общественной 
приемной депутата Законода-
тельного собрания Константина 
Николаевича Серова. «Каждому 
нужно уделить внимание, вы-
слушать, подбодрить. Уходит 
поколение той войны, и хочется 
помочь им во всем в чем воз-
можно».

О сегодняшних проблемах 
блокадницы говорили с болью: 
плохо убираемые улицы, отсутс-
твие продуктовых магазинов и 
аптек (Октябрьская набереж-
ная, дома 68, 70), коммерчес-
кая баня на улице Новоселов 

(муниципальной нет), которая 
не по карману блокадникам и, 
наконец, – талоны в социальные 
магазины, в которых продук-
ты даже со скидкой дороже, 
чем в той же «Пятерочке». По 
возможности Константин Се-
ров обещал в них разобраться. 
Так, по социальным магазинам 
провести контрольную группу 
в Законодательном собрании и 
заслушать руководителей Ко-
митета по социальной защите и 
политике, а с руководством бани 
договориться хотя бы на один 
льготный день. Главное, чтобы 
наши ветераны чувствовали, как 
мы дорожим ими и уважаем.

Михаил калинин

связь  поколений

«Мы дети блокадной поры…»
Стали доброй традицией встречи депутата Законодательного cобрания Санкт-Петербурга Константина Серова с активистами 
общества «Жители блокадного Ленинграда» Невского района. Очередная такая встреча прошла в Мариинском дворце накануне 
памятной даты – освобождения Ленинграда от фашистской блокады. За чашкой чая блокадницы вспоминали те страшные годы. 
Все они тогда были детьми, но события той страшной войны навсегда врезались в память.

наш город-герой ленинград
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Улыбки и искорки в детских глазах 
зажигались как огоньки на новогодней 
елке. В конце декабря в социально-ре-
абилитационном центре для несовер-
шеннолетних «Альмус» состоялась акция 
«Праздник – детям», подготовленная 
Межрегиональной общественной орга-
низацией содействия развитию культуры 
и спорта «Берег» и сотрудниками адми-
нистрации Невского района.

«Новый год – это праздник! Детям, 
оставшимся без родителей можно и 
нужно дарить подарки, – считает на-
чальник отдела молодежной политики 
и взаимодействия с общественными 
организациями Андрей Лябин. – Мы 
постарались сделать эту встречу праз-
дничной и интересной: показали ре-
бятам фильм о мотопробеге в Брест, 
рассказали о дружбе народов, о важ-
ности взаимной поддержки, показали 

те самые мотоциклы, на которых бай-
керы преодолели тысячи километров, 
и самое главное – весело поздравили 
детей с Новым годом».

Представители отдела молодежной 
политики и взаимодействия с обще-
ственными организациями администра-
ции Невского района Татьяна Майорова 
и Наталья Лессовая вместе с байкерами 
из МОО «Берег» Виталием Финиковым 
и Алексеем Шагиным сразу подняли 
детям настроение: много шутили, рас-
сказывали предновогодние истории. Но 
о двух важных темах – дружбе и патрио-
тизме – старались говорить с детьми как 
со взрослыми.

Рассказывали гости и о целях своей 
организации, стараясь разрушить миф, 
что байкеры – это хулиганы и недобрые 
люди. «С первого взгляда мы можем 
кому-то не понравиться, но не стоит 

торопиться с выводами. Мы твердо 
стоим за дружбу, взаимопонимание и 
здоровый образ жизни», – рассказали 
гости ребятам из «Альмуса». Особен-
но подчеркнули то, что они патриоты 
своей Родины, чтят подвиг отцов и 
дедов, которые отвоевали великую 
Победу в страшной войне 1941-1945 
годов. «Для нас важно, чтобы подрас-
тающее поколение росло, не забывая 
об этом подвиге, о дружбе народов, 
ведь защищали Отчизну люди всех 
национальностей», – отметили члены 
МОО «Берег».

И, конечно, для ребят были сладкие 
подарки. Мальчишки, девчонки не от-
пускали байкеров, окружив их со всех 
сторон. И только взяв обещание о скорой 
встрече, попрощались с гостями в кожа-
ных куртках.

 Маргарита Платова

вспоминая  год  ушедший

Творите добрые дела

Все началось в девяносто первом. В Мариинском театре 
проводили телемарафон – собирали средства на возрож-
дение городских памятников. Валентина Орлова и Михаил 
Жванецкий бросили шуточный клич: «Питерцы всех стран, 
объединяйтесь!». Есть же Всемирный клуб одесситов? А 
питерцы возьми и объединись! Потом посыпались звонки: 
когда собрание будет? Пришлось организовать. А сколько 
всего было потом! Нью-йоркские радиомосты с Леонидом 
Норкиным, участие в зарубежных книжных ярмарках, вы-
ездные заседания Клуба в США, Англии, Италии, Германии 
и Польше… Потоки изданных книг, концертов, конкурсов и 
других мероприятий. Как сказал президент Всемирного клуба 
петербуржцев, директор Эрмитажа Михаил Борисович Пиот-
ровский, двадцать лет – срок, который кое-что доказывает.

В рамках празднования юбилея в конференц-зале РИА-
новости состоялся видеомост, встреча с Артуром Чилин-
гаровым, полярным исследователем и депутатом Госдумы 
РФ, и Леонидом Надировым, бывшим директорорм Ака-
димии русского балета им. А. Вагановой, председателем 
правления «Партнерства по защите и управлению правами 
в сфере искусства». Оба – московские петербуржцы, так 
сложилось. Ведь чтобы стать членом Клуба, не обязательно 
родиться в Петербурге или жить тут постоянно. А вот лю-
бить город и стараться ради его будущего – обязательно. 
Впрочем, для истинных петербуржцев это же как дышать. 
Поэтому общественное значение деятельности Клуба воз-
растает год от года. Чего стоят одни издательские проекты! 
Альманахи «Петербургские вечера» и «Тебе, Петербург», 
книжная серия «Библиотека Всемирного клуба петербурж-
цев», а еще программа по возвращению забытых имен, 
таких, как Александр Алексеев и Борис Заборов – этих 
художников отлично знают в Европе и в мире и смутно 
представляют в России. 

Или другое серьезное направление работы: круглые 
столы по эстетике городской среды. Экспертный совет рас-
сматривает новые объекты – это могут быть как строения, 
так и оформление ограды или набережной (даже наружная 
реклама!), украшающие или уродующие облик города. До-
стижения заносятся в «Белую книгу». Неудачи и нарушения 
– в «Черную». А если объект в стадии строительства или 
что-то еще можно поправить, пока не поздно, то информа-
ция об этом идет в «Красную книгу» как предостережение. 
По словам Михаила Пиотровского, для него самое яркое 
событие, когда городским архитекторам вручается Знак 
Соответствия – за работы, достойные «Белой книги». 

А для Валентины Орловой, бессменного председателя 
правления Клуба, все двадцать лет – одно яркое событие, 
несмотря на трудности. 

– Вы ведь понимаете, что когда общественная организа-
ция без связей, без денег, без помещений начинает свою 
работу – это всегда трудности. Потом я встретила Никиту 
Алексеевича Толстого – это как вспышка в жизни! Он стал 
первым президентом Клуба. Это человек высочайшей куль-
туры, интеллектуал, педагог, он мог и с ребенком, и с мэром, 
и с президентом страны поговорить. Потом была еще одна 
знаковая встреча – с Михаилом Борисовичем Пиотровским. 
Когда он согласился стать президентом Клуба, я прыгала 
на одной ноге как девчонка! Я понимала, что союз с таким 
человеком – для нас большая удача…

Премия для талантливых школьников «Звезда Прометея», 
торжественные ассамблеи и творческие вечера членов 
Клуба, совместные проекты с посольствами – двадцать лет 
спустя все только разворачивается. Михаил Пиотровский 
объяснил, зачем все это: «Наш город – очень хрупкий. Его 
легко сломать. Чтобы этого не случилось, нужно, чтобы его 
любили. И мы в этом помогаем».

светлана ХаМатова

P. S. В числе членов Всемирного клуба Петербуржцев хоро-
шо знакомые жителям Невского района люди – депутат За-
конодательного собрания Андрей Ловягин, бывший депутат 
Верховного совета РФСР и ЗакСа Михаил Толстой, народная 
артистка России Рубина Калантарян, главный редактор 
газеты «Славянка сегодня» Александр Селезнев. Среди по-
печителей Клуба – представитель наблюдательного совета 
Ломоносовского фарфорового завода Галина Цветкова. 

культура

По предварительным итогам (окон-
чательные будут озвучены в апреле) 
в Невском районе женщин больше 
процентов на двадцать (это мы и так 
видим), всего же проживает чуть более 
467 тысяч человек. Эта цифра будет 
приниматься для расчета бюджета в 
течение ближайших десяти лет. Как же 
нас считали?

Всего у нас работало 66 переписных 
пунктов. Разные структуры и службы 
объединились, чтобы подготовить 
население, обучить персонал и т.д. 
Была создана переписная комиссия 
под руководством главы района Сер-
гея Алексеевича Ситдикова, которая 
помогала межведомственному взаи-
модействию.

Екатерина Шепелева, начальник 
отдела организационной работы и 
взаимодействия с органами местного 
самоуправления администрации, как 
секретарь комиссии, отмечает, что эта 
перепись была организована лучше, 
чем предыдущая: «Жилищные органи-
зации хорошо отработали, в частности 
хочу отметить Жилкомсервис № 1, в 
их функции входило, среди прочих, 
обеспечение адресного пространства, 
то есть все указатели улиц, номерные 
знаки на домах, подъездах. С пере-
писчиками нашему району помогли 
Государственный университет сервиса 

и экономики и Университет телеком-
муникаций имени Бонч-Бруевича. 
Перепись была продлена, но и когда 25 
числа она была официально завершена, 
еще до 29 числа пункты работали, в 
день приходило от 50 до 100 человек. 
Не каждый ведь пустит переписчика к 
себе в дом». 

Действительно, жулики не могли 
пропустить такой шанс нажиться. На-
пример, на сотовые телефоны заранее 
разослали призыв участвовать в пере-
писи. А следом мошенники отправили 
свои смс-ки: «Вышлите сведения о 
себе», и ведь люди высылали, за что 
с них снимали деньги… Да и вообще, 
нелегкое это дело – перепись! За-
ведующая 10 переписным участком, 
Галина Кузнецова, вспоминает, как 
волновалась за переписчиков: «Наби-
рали людей по договорам подряда и 
люди 40-50 лет не пошли: достаточно 
маленькая зарплата была (около пяти 
тысяч). Поэтому работали молодень-
кие девочки, студентки 18-19 лет. И, 
конечно, по нашему сложному району, 
по Троицкому полю, полурасселенно-
му… Люди звонили, жаловались: «Вот 
мы пришли с работы, а переписчики 
к нам не заглянули, в чем дело?». Я 
спрашиваю: «А во сколько вы пришли 
с работы? В десять вечера? И как мои 
девочки пойдут в такое позднее вре-

мя? И откроете ли вы им дверь?». Вот 
такие были сложности. Слава Богу, что 
у нас ничего не произошло. Даже де-
журный милиционер, который охранял 
переписной пункт, был очень рад, что 
обошлось без инцидентов».

Конечно, от итогов переписи тради-
ционно ждут смешного. На вопрос «И 
сколько у нас хоббитов теперь?» Егор 
Дрозд, уполномоченный по переписи 
населения муниципального образо-
вания «Обуховский», рассказал, что 
вместо хоббитов пришлось столкнуться 
с проживающими в нашем районе ита-
льянцами, французами, чистокровными 
американцами, гоблинами и эльфами 
17 уровня! «Переписчики ведь фикси-
ровали, что им скажут. Так 75-летнего 
дедушку пришлось записать как 32-лет-
него. Прибавилось и академиков. Были 
даже эти, синие, из «Аватара»!»

анна чУРУксаева

двадцать лет 
с Петербургом

Много хороших событий произошло в новогодние праздники, которые пролетели 
так быстро. Но воспоминания о добрых делах остаются надолго.

Живут ли хоббиты 
в невском районе?

интеРесно:
По информации Петростата, за 
период с 2002 года жилой фонд 
санкт-Петербурга увеличился на 
15%, сейчас это почти два милли-
она квартир. а по темпам ввода 
жилья наше время сравнивают с 
70-ми годами, периодом массо-
вой застройки. 
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Новая зубНая клиНика 

«добрые руки»
Новая зубНая клиНика 

«добрые руки»
сПециальное ПРедложение весь ФевРаль:

адрес: караваевская ул., д. 37 (м. «Рыбацкое») 
Мы работаем ежедневно с 09.00 до 21.00 без обеда 
и выходных. Телефоны для предварительной 
записи: 700-53-61, 642-66-73.

После посещения нашей клиники – хорошее 
настроение и приятные эмоции гарантируются.

Мы очеНь ждеМ вас!

Ул. коллонтай, 9, 
тел. 440-95-77, 
www.skplaneta.ru

• Тренажёрный зал 
• Аэробика • Степ 
• Йога • Тай-бо • Пилатес 
• Латина • Боди-балет
• Функциональный тренинг 
• Общефизическая подготовка 
    для детей от 10 до 16 лет
• Тайцзы-цюань
• Вертикальный солярий.

На все виды протезирования и имплантацию от клиники 
предоставляется БЕСПРОЦЕНТНАЯ рассрочка до 6 месяцев.
В клинике организован ежедневный приём хирурга, протезиста.

лечение кариеса – от 950
имплантация – (17000) – 15000
Металлокерамическая коронка – (5500) – 4500
Cъёмный протез  – 6500
нейлоновый съёмный протез – 15000
импортная бреккет-система – 20000
Гигиеническая чистка всей полости рта 
(ультразвук+паста) – (3500) – 1500

бесПлатная консультация всех специалистов

Формирование здорового обра-
за жизни у граждан России – одно 
из главных направлений приори-
тетного национального проекта 
«Здоровье». Именно для этой 
цели 22 декабря в Детской город-
ской поликлинике № 73 открылся 
районный Центр здоровья для 
детей.

Центр расположен в Детском 
поликлиническом отделении № 13 
по адресу: ул. Пинегина, дом 10.

В районный Центр здоровья 
для детей может обратиться лю-
бой юный житель района. Если 
ему нет 15-ти, то с родителями 
или с законным представите-
лем, с 15 до 18 лет – самосто-
ятельно.

Для осуществления функций 
районного Центра здоровья в его 
структуру включаются следующие 
подразделения:

• Кабинеты врачей-педиатров, 
прошедших тематическое усо-
вершенствование по вопросам 
формирования здорового образа 
жизни и медицинской профилак-
тики.

• Кабинет гигиениста стомато-
логического.

• Кабинет психолога.
• Кабинет тестирования на 

аппаратно-программном комп-
лексе.

• Кабинет инструментального и 
лабораторного обследования.

• Зал лечебной физкультуры.
• Кабинет санитарного просве-

щения.
• Игровая комната.
• Комната здорового ребенка.
Центр здоровья – это струк-

тура «для здоровья здоровых», 

он ориентирован на максималь-
но точное выявление детей с 
набором отклонений и рисков, 
проведение мероприятий для 
предотвращения заболеваний. 
Благодаря высокодиагностичес-
кому оборудованию оценивается: 
состояние сердечно-сосудистой, 
дыхательной системы, соотноше-

ние у ребенка костно-мышечно-
жировой ткани, наиболее значи-
мые биохимические показатели 
– холестерин крови, глюкоза в 
крови, токсины.

Таким образом выявляются с вы-
сокой степенью вероятности целый 
ряд заболеваний в скрытой стадии, 
когда, при отсутствии клинических 

данных, классические методики 
являются малоинформативными.

В Центре здоровья оборудован 
тренажерный зал для детей всех 
возрастов.

Приглашаем в Центр здоровья 
всех желающих!

т.в. вовчик, 
главный врач поликлиники № 73

для здоровья здоровых
центр здоровья по форми-

рованию здорового образа 
жизни у граждан Российской 
Федерации предназначен 
для реализации комплекса 
мероприятий, направлен-
ных:

• на сохранение здоровья, 
пропаганду здорового образа 
жизни, мотивирование к личной 
ответственности за свое здоро-
вье и здоровье своих детей;

• разработку индивидуальных 
подходов по формированию 
здорового образа жизни у де-
тей, борьбу с факторами риска 
развития заболеваний, про-
свещение и информирование 
населения о вреде употребле-
ния табака и злоупотребления 
алкоголем;

• предотвращение соци-
ально-значимых заболеваний 
среди детского населения.

центр здоровья осуществляет:
обучение и создание мо-

тивации по вопросам груд-
ного вскармливания и ухода 
за детьми раннего возраста, 
проведения профилактических 
прививок, обучения гигиени-
ческим навыкам;

выявление факторов риска по 
развитию заболеваний, в том 
числе социально значимых, с 
последующим осуществлени-
ем профилактических мероп-
риятий по предупреждению и 
снижению заболеваемости, 
профилактике инвалидности;

контроль за организацией 
рационального питания детей 
всех возрастных групп; мотиви-
рование детей и их родителей 
к отказу от вредных привычек, 
включающих помощь по отка-
зу от потребления алкоголя и 
табака.

богатство  нации

санкт-ПетеРбУРГское 
ГосУдаРственное УчРеждение 
«кУльтУРный центР «тРоицкий»

ФедеРация аРМсПоРта 
(г. санкт-Петербург)

ПриГлашает всех 
30 яНваря с 11.00 до 

19.00 На соревНоваНия 
По арМрестлиНГу

вХод свободный
Наш адрес: пр. Обуховской Оборо-

ны, д. 223 (рядом со ст. м. «Пролетар-
ская»). Большой зал.

справки по телефонам: 
362-51-71, 362-22-57. 

www.kct223.spb.ru
vkontakte.ru/club12366209

на ПостояннУю РаботУ 
тРебУется МУЗыкальный 

РУководитель.
Требования: наличие специально-

го образования, сан. книжки, любовь 
к детям. З/п: 10000-15000 руб., 
оформление по ТК РФ, оплачивае-
мый отпуск 42 дня, 
льготное питание.
тел.: 700-31-68, 

700-95-51.

ГДОУ детскому саду № 14
(Караваевская ул., д. 40, корп. 2) 

Кто не знаком с библиотекой 
на Троицком поле?

Старожилы помнят все этапы 
ее биографии… Но даже им не 
узнать сегодня ту библиотеку, 
какой была «Парижанка на Тро-
ицком» в последние годы.

2 февраля распахнет свои 
двери после ремонта библи-
отека № 4 (ул. Бабушкина, д. 
135). В реконструированных 
залах современный дизайн. 
Книжный фонд, численностью 
более 30 000 экземпляров, 
почти полностью обновлен 

и  м о ж е т  у д о в л е т в о р и т ь 
самый изысканный вкус. 
Особое место выделе-
но для детской книги. 
Тот, кто не торопится 
домой, сможет ком-
фортно устроиться 
с интересной книж-
кой в уголке отды-
ха. Кстати, режим 
работы тоже изме-
нился. Теперь при-
нимать читателей 
библиотека будет и 
по воскресеньям.

6 февраля каждого пришед-
шего сюда ожидают интерес-

ные события: мастер-классы 
по рукоделию и рисованию, 

духовная беседа «Петер-
б у р г  п р а в о с л а в н ы й » , 

выступление детско-
го хора Воскресной 
ш к о л ы  Н о в о д е в и -
ч ь е г о  м о н а с т ы р я . 

Выставка моделей 
А.Н. Пономарева 

порадует любите-
лей деревянного 
зодчества Руси. 

А самых маленьких посетите-
лей библиотеки ждет игровая 
программа с веселым клоуном. 
Завершится праздник концерт-
ной программой.

Более подробную информа-
цию читайте на стенде библио-
теки или уточните по телефону: 
362-44-97.

Ждем всех со вторника по 
пятницу с 12.00 до 19.00, в 
субботу и воскресенье с 11.00 
до 18.00, выходной – поне-
дельник, последний четверг 
месяца – санитарный день. 

второе  рождение

«ПариЖанКа» на ТроицКоМ Поле
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начало беды
Надежда Михайловна родилась 

в 1931 году в Ленинграде на Пет-
роградской стороне. Именно там 
и прошло детство нашей героини. 
Вместе с мамой они занимали 
две комнаты в коммунальной 
квартире. Старший брат Всеволод 
дома бывал редко, так как учился в 
военном училище и находился на 
казарменном положении.

22 июля 1941 года 10-летняя 
Надя была дома одна, несмот-
ря на воскресный день – мама 
работала.

– Около полудня в дверь пос-
тучали, – вспоминает Надежда 
Михайловна. – Открываю, на 
пороге стоит дворник с нашего 
двора. Он попросил, чтобы я 
передала маме, что началась 
война. Помню, в тот момент 
почувствовала какое-то беспо-
койство, хотя опасности, конеч-
но, еще не понимала.

И неудивительно, дети пона-
чалу воспринимали войну, как 
игрушку: собирали еще теплень-
кие осколки снарядов, а потом 
хвастались друг перед другом у 
кого больше. Но игрушки закон-
чились быстро, ребят постарше 
с первых же дней войны начали 
привлекать к труду.

– Естественно, мы тоже хоте-
ли внести свою лепту в Побе-
ду, – говорит блокадница. – В 
домоуправлении нам дали пер-
вое задание: собирать стеклян-
ные бутылки с узким горлышком 
из-под подсолнечного масла.

Бутылки заполняли зажига-
тельной смесью, использовав-
шейся танкистами для отра-
жения вражеских атак. Такие 
своеобразные снаряды были не-
обходимы фронту, где в первые 
месяцы войны катастрофически 
не хватало вооружения.

Вскоре подростки получили 
следующее задание: поднимать 
на чердаки домов кадки с водой 
и песком для тушения зажига-
тельных бомб.

– Нам даже доверяли де-
журства, и если в дом летела 

«зажигалка», ее необходимо 
было схватить за хвост и сунуть 
в песок, – говорит Надежда 
Михайловна.

ЭвакУация
В первых числах июля 1941 

года началась массовая эва-
куация детей из Ленинграда. 
Причем вывозили всех, включая 
малышей ясельного возраста. 
Ребята Петроградского райо-
на, включая и третьеклассницу 
Наденьку Сокольскую, были вы-
везены в город Боровичи Ленин-
градской области (ныне Нижего-
родской). Но получилось так, что 
детей вывезли навстречу врагу, 
и уже через две недели было 
принято решение эвакуировать 
их обратно в Ленинград.

– Нас подняли по тревоге и по-
везли на станцию, – рассказы-
вает пожилая женщина. – Стоит 
отдать должное сопровождаю-
щим, организация была на вы-
сшем уровне. Подошел поезд, 
каждому подростку посадили на 
руки маленького ребенка со сло-
вами: «Держите крепко, в город 
приедем – разберемся!» При 
этом по дороге состав не раз 
подвергался бомбежкам, но к 
счастью, доехали благополучно. 
Однако на Московском вокзале 
нас ждало еще одно испытание: 

воздушная тревога. Измотанные 
длинной дорогой, мы еще долго 
отсиживались в бомбоубежище, 
и только когда объявили отбой, 
поехали домой. Мама встретила 
меня с удивлением, она была 
уверена, что ее доченьке ничего 
не угрожает.

блокада
Тем временем враг уже при-

ближался к городу. Гигантские 
клещи, охватившие Ленинград 
со всех сторон, сжимались. На-
ступили тяжелые дни блокады с 
артиллерийскими обстрелами 
и пожарами. Начались перебои 
с продуктами, в сентябре 1941 
года впервые была снижена 
норма хлеба. А из всех съестных 
запасов в семье Сокольских 
осталась только соль.

– Однажды в трамвае мама 
нашла картофелину, – вспо-
минает Надежда Михайловна. 
– По этому поводу, дома мы ус-
троили настоящий пир, сварив 
жиденький супчик. Как-то я даже 
пыталась есть зубной порошок, 
но ничего хорошего из этого не 
вышло.

В ноябре 1941 у девочки приба-
вилось забот. От голода ослабела 
мама, которая теперь даже не 
выходила из дому. Пришлось 
повзрослевшей Надежде самой 

выстаивать длинные очереди за 
хлебом, ходить за водой на Неву.

Одним из самых ярких эпи-
зодов блокадной жизни На-
дежды Михайловны был Новый 
год 1942-го.  Понятно,  что 
ребенку очень хотелось празд-
ника с подарками, конфетами, 
елкой. И тогда девочка реши-
ла устроить маме сюрприз, 
сэкономила хлеба, завернула 
его в фантики и положила бло-
кадные конфетки под подушку 
себе и маме. Так они и встре-
тили праздник!

В апреле 1942 года мама На-
дежды Михайловны была совсем 
плоха, девочка решила отвезти 
ее в больницу имени Эрисмана. 
Там ее сразу же положили в ла-
зарет. «Мама попросила, чтобы 
я непременно пошла учиться, 
– вспоминает блокадница. – Тог-
да я еще не знала, что это будет 
ее последняя просьба».

И вот на следующий день 
Надежда направилась записы-
ваться в школу. Когда подошла 
ее очередь, строгая женщина 
задала вопрос: «Кушать хо-
чешь?»

– Ну, разве можно такое спра-
шивать у блокадного ребенка? 
– до сих пор удивляется Надеж-
да Михайловна. – В школу меня 
не взяли, отправили в больницу 
– лечить дистрофию, а оттуда 
сразу в детский дом.

В августе 1942 года осиротев-
шего ребенка удочерила женщи-
на-геолог Елена Константинов-
на Яржемская и увезла с собой 
в Вологодскую область.

В 1945 году Надежда Михай-
ловна вернулась в Ленинград, 
но оказалось, что их жилпло-
щадь уже занята, и вернуть ее 
не представлялось возмож-
ным.

Надежда Михайловна пос-
тупила в первое Некрасовское 
педагогическое училище и всю 
свою жизнь посвятила детям, 
которые, к счастью, не испытали 
на себе блокадного ужаса.

елена титова

Блокадное детство 
надежды Яржемской
Дети и война – понятия не совместимые.
Самая кровопролитная и жестокая Вторая ми-
ровая война принесла горе миллионам детей, 
оставшихся сиротами. Горе, которое выпало на 
долю ленинградских детей, не сравнимо ни с 
чем. На их глазах умирали матери, отдавшие им 

последний кусочек своего блокадного хлеба. 
Наравне со взрослыми дети рыли окопы, стояли 
у станков завода, тушили зажигательные бомбы... 
Жительница Невского района Надежда Михай-
ловна Яржемская встретила войну в Ленинграде 
10-летним ребенком.

Тревожит душу дней блокадных память,
Ведь сердце Ленинграда все стучит,
И болью кровоточащие раны
Не в силах даже время залечить.
Земля еще сквозь годы эхом стонет,
Пульсируя от взрывов канонад,
И крошки хлеба жгут всегда ладони,
Едва оглянешься туда, назад.
Нечеловеческая свыше сила
Была дана, чтоб город отстоять,
И сани, что везли тела в могилу,
Мы не имеем права забывать.

виолетта саФаРова

Память о блокаде

Мороз крепчал, метели выли,
Колонны медленно ползли.
Фашисты нас в пути бомбили,
Но мы до Ладоги дошли.
Кругом снега, не видно края,
Машина первая прошла.
Спасибо, Ладога родная,
Ты многим людям жизнь спасла.
Наш детский дом из Ленинграда
По льду за ночь перевезли.
Вся наша группа была рада –
Нам суп и хлеба принесли.
В тот день мне супа не досталось,
Тогда я, очень слабый был,
Моя рука на миг разжалась,
И хлеб свой на пол уронил
Когда в избе пришел в сознанье,
«Ты должен жить!», – мне врач сказал,
«Запомни! Это приказанье!»
И руку тощую пожал.

борис николаевич иванов

Спасибо, ладога родная

23 января подростки из молодежных 
организаций санкт-Петербурга рас-
чищали от снега аллеи Пискаревского 
мемориального комплекса. Эта акция 
проходит уже второй год по инициативе 
комитета по молодежной политике. 
Участие добровольное. несмотря на 
холод, собралось около сотни человек. 
организаторы рассказали, что некото-
рым пришлось даже отказать, так как на 
всех попросту не хватило инвентаря.

Школьник Алексей Холмов участвует в 
акции уже второй год подряд. Он считает, 
что патриотизм должен проявляться на 
деле, а не на словах. «В прошлом году 
нас собралось примерно столько же че-
ловек. Если помните, выпало очень много 
снега, и мороз был минус двадцать. Мы, 
чтобы согреться, активно лопатами и 
махали»…

Организаторы надеются, что акция ста-
нет ежегодной, и будет проходить не только 
на Пискаревском мемориальном кладбище. 
Ведь в Петербурге, а особенно в Леноблас-
ти множество военных памятников, которые 
нуждаются в очистке от снега.

Михаил калинин

дань ПаМЯТи

творчество 

Собственно, пока это – Интернет-
проект, часть исследовательской 
работы Государственного музея 
политической истории России. На 
протяжении XX и вот уже начала XXI 
века его сотрудники документируют 
жизнь общества и после формируют 
экспозиции. Например, к переписи 
2010 г. приурочили выставку «Важен 
каждый», на которой были пред-
ставлены архивные документы еще 
времен переписи в царской России и 
даже портфель переписчика образца 
1897 года. Но только документы, 
касающиеся политической, экономи-
ческой и социальной сторон жизни, 

не дадут полной картины. Подлин-
ные судьбы людей, целого рода, 
прошагавшего из одного столетия 
в другое вместе со своей страной, 
– вот живая история. Причем каж-
дый рассказ – уже ценность сам по 
себе, ведь он содержит авторские 
оценки, переживания, независящие 
от политического курса. Александр 
Георгиевич Калмыков, сотрудник му-
зея, в своей семейной истории пишет 
о родителях: «Я должен быть благо-
дарен Октябрьской революции. Не 
будь ее, вряд ли смогли пожениться 
и обрести потомство сын помещика 
и дочь сельского писаря».

К истории можно присоединить 
и фотографии из семейных аль-
бомов, снимки наград и памятных 
вещей, но главное, в призыве со-
трудников музея сказано: «Нам 
интересны не только документаль-
но подтвержденные факты, но и 
семейные легенды – все, что Вы 
слышали от родителей, бабушек и 
прабабушек».

Екатерина Игоревна Семелева 
вспоминает: «Легенда, переда-
ваемая в семье, рассказывает 
о том, что служба нашего пра-
деда началась в интендантском 
ведомстве. В то время, в армии 

был негласный приказ, в соот-
ветствии с которым, бойцам, 
уходящим на передовую, выда-
вали поношенную форму. Однако 
Иван Александрович рассудил 
по-другому: солдаты, идущие 
навстречу смерти, должны полу-
чать новое чистое белье. Это не 
осталось безнаказанным, и Иван 
Александрович в старой форме с 
чужого плеча оказался в окопах 
на передовой…»

Пока на сайте немного историй. 
Добавить свою можно по адресу: 
http://polithistory.ru.

анна чУРУксаева

оставить след в истории стало проще
Недавно в Санкт-Петербурге, городе музеев, появился еще один – семейных историй.
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Собственник квартир 195 и 196 в 
доме по адресу: улица Бабушкина, 
дом 52, информирует население о 
переводе квартир в нежилой фонд 
под размещение офисных поме-
щений и устройства 2-х отдельных 
входов в них со стороны лицевого 
фасада на основании писем КГА 1-4-
44461/Э и 1-4-44440/Э от 09.08.2010 
г. Тел. 412-85-95.

917-74-73, 449-21-23
адвокаты, юРисты

ст. м. «Пролетарская», 
пр. обуховской обороны, 116, 

корп. 1, офис 205

детский центр 
«первые шаги»

для саМыХ МаленькиХ 
и не очень...

• детский фитнес от годика.
• Развивающие занятия от годика.
• Группа временного пребывания.
• английский язык.

 адРес: 
пр. обуховской обороны, 125, 

дк «Пролетарский». 
тел.: 8-921-326-75-25,

8-911-113-19-61

943-71-02

Честный 
тираж
эффективная реклама

Идет прием сведений индивидуального 
(персонифицированного) учета за 2 по-
лугодие 2010 года – для страхователей, 
использующих труд наемных работников, и 
за весь 2010 год – для индивидуальных пред-
принимателей (не позднее 1 марта 2011 г.) 
и расчетов по начисленным и уплаченным 
страховым взносам на обязательное пенси-
онное страхование в ПФР и обязательное ме-
дицинское страхование в Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования 
и территориальные фонды обязательного 
медицинского страхования.

Прием специалисты Управления ведут еже-
дневно по адресу: ул. Джона Рида, д. 2, корп. 
2, лит. А. Время приема с понедельника по 
четверг – с 09.30 до 13.00 и с 14.00 до 17.30, в 

пятницу – с 09.30 до 13.00 и с 14.00 до 16.00. 
Тел.: 303-68-19, 303-68-28, 303-68-55.

Отделение Пенсионного фонда РФ по Санкт-
Петербургу и Ленинградской области разра-
ботало специальную программу для запол-
нения расчета по начисленным и уплаченным 
страховым взносам (РСВ-1) и формирования 
XML-файлов в установленном формате (ПК 
«PU_RSV») и для заполнения форм индивиду-
ального (персонифицированного) учета (СЗВ-
6-1, СЗВ-6-2, АДВ-6-2, АДВ-6-3) (ПК «ПЕРС» 
версия 3.4 от 27.12.2010 года). Программное 
обеспечение можно бесплатно получить в 
Управлении или скачать на страничке «Про-
граммное обеспечение» страницы ОПФР по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской области 
http://pfrf.ru/ot_peter/soft

Перед представлением в ПФР полученный 
файл необходимо проверить с помощью 
программы СheckXML-Тестирование отчет-
ности.

Проконсультироваться по вопросам при-
менения программного обеспечения можно у 
консультантов работающих в Управлении. Их 
телефоны: 303-68-19, 303-68-55, 303-68-30. 

Сдача документов по электронным каналам 
связи!

Для заключения соглашений с районными 
Управлениями ПФР и начало обмена электрон-
ными документами необходимо:

- обратиться к оператору услуг, выбрать услу-
ги, получить форму заявки и соглашения;

- с оформленной заявкой обратиться по адре-
су: ул. Джона Рида д. 2, корп. 2, (пн. – чт. с 09.15 

до 17.30, обед с 13.00 до 14.00, пт. с 09.15 до 
13.00) в кабинет 206;

- заключить Соглашение об электронном 
документообороте, которое необходимо офор-
мить и подписать заранее;

- направить заявку поставщику услуг (опе-
ратору связи);

- по готовности к началу работы осуществить 
тестовый обмен сообщениями с УПФР.

Перечень операторов связи (услуг) для под-
ключения к обмену электронными документами 
в системе электронного документооборота ПФР 
по телекоммуникационным каналам связи можно 
получить по телефонам: 303-68-28, 303-68-19.

т.П. ГончаРова, 
начальник отдела персонифицирован-

ного учета  УПФР в невском районе сПб 

Спасибо милиции!
Разбираться с одним из предприятий, сбрасывающих сточные 

воды через печально известный коллектор на реке Славянка, будет 
служба судебных приставов. 

По информации Гринпис, природоохранный прокурор Северной 
столицы Юлия Пыхтырева обратилась в Федеральную службу су-
дебных приставов, для того, чтобы там исполнили решение суда 
и запретили сбрасывать Всеволожскому алюминиевому заводу 
сточные воды в Славянку.

«Производственные мощности ООО «Всеволожский алюми-
ниевый завод» находятся на территории промзоны «Рыбацкое». 
Предприятие является одним из водопользователей, сбрасыва-
ющих грязные стоки в Славянку. Федеральная служба судебных 
приставов станет уже восьмым государственным органом, вклю-
чившимся в решение проблемы бесхозного коллектора», – сооб-
щили в Гринпис.

Напомним, что в течение минувшего лета в приток Невы Сла-
вянку несколько раз сбрасывались токсичные отходы, приведшие 
к массовой гибели рыбы и значительному загрязнению воды. В 
сентябре Невский районный суд вынес решение о запрете сброса 
сточных вод в реку до получения разрешительных документов 
на водопользование. В октябре экологи прибыли с инспекцией 
на Славянку – несмотря на запрет суда, коллектор продолжал 
функционировать.

В связи с обращениями в редак-
цию жителей Невского района с 
претензиями на доставку по под-
писке газеты «Санкт-Петербргские 
ведомости», сообщаем телефон от-
дела доставки почтового отделения: 
312-52-33.

Наша газета к доставке других 
изданий отношения не имеет.

СООбщаЕМ

письмо  в  редакцию

Судебные приставы будут 
бороться за чистоту Славянки

проблемы  экологии

Уважаемая редакция! Решила 
поделиться с вами той ра-
достью, которую пода-
рили мне сотрудники 
уголовного розыска 
70 отд. милиции Невского 
района.

Дело в том, что 17 мая 2010 
года прямо у моей парадной при 
входе в дверь неизвестный щуп-
лый парнишка сорвал с моих ушей 
золотые серьги. Он подкрался 
сзади и каким-то невероятным 
способом одновременно двумя 
руками сумел раскрыть замки 
обеих сережек и мгновенно снять 
их. После этого быстро убежал. Я 
была шокирована происшедшим и 
глубоко убеждена, что свои серьги 
я больше не увижу никогда. Поэто-
му ни в милицию, ни в травмпункт 
не обратилась и уехала на дачу.

Однажды я смотрела телеви-
зор, где увидела сюжет о моло-

дом человеке, который 
срывал у женщин серь-

ги. Вафонова Павла, 
17 лет, я узнала, имен-

но он меня ограбил. 
Уж ни на что не надеясь, 

я все-таки написала за-
явление в милицию. И 

вот благодаря усилиям опера-
тивников уголовного розыска 
70 отд. милиции Владимира 
Александровича Кукушкина и 
Андрея Анатольевича Ильина 
и, конечно, следователя Ирины 
Николаевны Васильевой мне 
вернули дорогие моему сердцу 
серьги. Благодарю их и низко 
кланяюсь за такой чудесный 
подарок мне к Новому году. 
Желаю им и их семьям всего 
самого лучшего, мира, здоровья 
и благополучия!

людмила 
александровна вайсПаПиР

Предоставить сведения индивидуального (персонифицированного) учета и отчитаться 
за страховые взносы, перечисленные в 4 квартале 2010 года, нужно не позднее 15 февраля!

В декабре прошлого года в Нев-
ском районе открылся Центр соци-
альной реабилитации инвалидов и 
детей инвалидов. Адрес: ул. Чуд-
новского, д. 4, корп. 1. Телефон 
регистратуры: 576-10-70. Центр 
работает с людьми, не достигшими 
пенсионного возраста (женщины 
– 55 лет, мужчины – 60 лет).

Отделения для детей (до 18 лет) 
расположены по адресам: Иванов-
ская  ул., 10, тел.: 568-47-53; ул. 
Белышева, 6.

информация  пенсионного  фонда

1. Установить тарифы на тепловую энергию, отпускаемую ооо «Энергокомпания «теплопоставка» потребителям, 
расположенным на территории санкт-Петербурга, на 2011 год:

№ 
п/п

Группа потребителей Тарифы на тепловую энергию с 01.01.2011 по 31.12.2011
Горячая 

вода
Отборный пар давлением Острый 

и редуцированный парот 1,2 до 2,5 кг/см2 от 2,5 до 7,0 кг/см2 от 7,0 до 13,0 кг/см2 свыше 13,0 кг/см2

1 2 3 4 5 6 7 8
1. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии
 Иные потребители 
 двухставочный       
 за энергию, руб./Гкал 514,89 – 527,69 – – – 

 
за мощность. тыс. руб. 
в месяц/Гкал/ч

120,032 – 120,032 – – – 

Примечание: В тарифы не включен налог на добавленную стоимость.
2. Тарифы, установленные в пункте 1 настоящего распоряжения, действуют с 01.01.2011 по 31.12.2011.
3. Распоряжение вступает в силу с 01.01.2011, но не ранее дня его официального опубликования.

РасПоРяжение коМитета По таРиФаМ санкт-ПетеРбУРГа от 26.11.2010 № 274-Р

Прошлый год сотрудники Увд по невско-
му району запомнили как время перемен, 
наполненное интересными и полезными 
начинаниями, которые, мы уверены, станут 
впредь доброй традицией.

Период адаптации нового руководителя 
подполковника милиции В.В. Белоцерковского 
быстро перешел в русло конструктивного и 
плодотворного сотрудничества, творческая 
волна ворвалась в Управление. В результате 
впервые был организован конкурс детского 
рисунка (о чем рассказывалось в «Славянке» 
№ 35 от 19.11.2010).

А перед Новым годом произошло еще одно 
чудесное событие. 28 и 29 декабря прохожие 
могли наблюдать, как из здания УВД выходят 
самый настоящий Дед Мороз со Снегурочкой 
и грузят мешок с подарками в автомобиль 
УАЗ с надписью «милиция Невское РУВД». В 

дальнейшем этих персонажей видели в раз-
ных уголках района то на правом, то на левом 
берегу Невы.

Дети искренне радовались, что в гости 
к ним пришли настоящий Дед Мороз и 
настоящая Снегурочка. Малыши читали 
стихи, пели, танцевали и с удовольствием 

делились своими успехами со сказочными 
гостями. Без награды не остался никто 
– всем ребятам посчастливилось собс-
твенноручно вытащить из волшебного 
мешка свой подарок, а взрослые получили 
самое дорогое для них – трогательный 
задорный детский смех, как минимум 36 
раз (именно столько заявок поступило на 
поздравление)!

P. S. А мы скажем только вам по секрету, что 
самый настоящий Дед Мороз у нас в районе 
– это настоящий младший лейтенант милиции 
Андрей Граков, а самая настоящая Снегурочка 
– это настоящий майор милиции Маргарита 
Лубчонок.

о.с. николаева, 
старший психолог отделения 

морально-психологического обеспечения 
ок Увд по невскому району г. сПб.

Самые настоящие дед Мороз и Снегурочка
в увд невского района
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до конца февраля продлится фес-
тиваль ледовых скульптур «империя 
льда», открывшийся на стрелке Заячь-
его острова. 

В этом году у стен Петропавловской кре-
пости собрана коллекция, среди экспона-
тов которой можно будет узнать множество 
персонажей, с детства запечатлевшихся 
в памяти. Фестиваль 2011 года посвящен 
знаменитой шутовской свадьбе,  которую 
императрица Анна Иоанновна распоряди-
лась отпраздновать «курьезным образом». 
Для торжества решено было построить на 
Неве дом из чистого льда. Ледяные блоки 
перед укладкой поливали водой, которая в 
ту суровую зиму моментально замерзала и 
накрепко связывала их между собой. 

Венчание шута с шутихой в церкви 
состоялось 6 февраля 1740 года, после 
чего «свадебный поезд» проехал по всем 
главным улицам города. За «молодыми», 
красовавшимися в большой железной 
клетке, установленной на слоне, сле-
довали гости: императрица пожелала 
получить представление разом обо всех 
народах, населяющих Россию. Кортеж 
являл жителям Петербурга впечатляющее 
фольклорно-пародийное шоу: наряженные 
в национальные костюмы представители 
малых народностей – всего около 300 
человек – ехали парами на верблюдах, 
сидели по двое в санях, изготовленных в 
виде зверей или рыб и запряженных не 
только лошадьми, но и волами, оленями, 
собаками, даже козами и свиньями, и 
сопровождали шествие игрой на нацио-
нальных инструментах.

Это легендарное событие в жизни го-
рода на Неве и воссоздали скульпторы 
из 100 тонн природного льда на Заячьем 
острове. 

В вечернее время скульптуры подсвечи-
ваются, что создает удивительный эффект 
нереальности.

виктор ЗоРин

интернет-партнер редакции – 
«ттк – северо-Запад» 
 www.ttk-nw.ru

империя  льда

Фото В. Малика

режиссура  семьи

– Каждая пьеса – это притча. Я 
беру пьесу, когда вижу в ней часть 
своей жизни, вижу на ее фоне, 
условно говоря, свою маленькую 
фотографию. Если режиссер или 
актер не решает в творчестве 
свою жизненную проблему, то у 
него ничего не получается.

– на ваш взгляд, исходя из 
каких критериев, пьесу можно 
назвать классической?

– Во-первых, при отсутствии 
внешних признаков сиюминут-
ности. А во-вторых – если в ней 
есть вечная, архетипическая 
проблема: власть – человек, муж-
чина-женщина, долг-чувства… 
Пьесу Эдуардо де Филиппо, 
пожалуй, тоже можно назвать 
классической – в ней затронута 
огромная тема: семья, дети и от-
ветственность за них, строитель-
ство невидимого моста между 
мужчиной и женщиной, который 
время от времени рушится и его 
приходится возводить заново.

– тема семьи в театре одна 
из основных?

– Людей тянет жить вместе 
– есть теория, что через 500 лет 
будет всего одна страна. Мы 
все вышли из семьи, но до сих 
пор до конца не понимаем, что 
это такое.

– и что же это, как вы ду-
маете?

– Такое сообщество, содру-
жество, при котором каждый 
несет ответственность за что-
то целое, за большое. Это не 

совместное проживание тел, а 
совместное проживание душ. 
Спектакль «Семья Сориано» 
– это путь мужчины домой. Мы 
пытаемся показать типичного 
мужчину и типичную женщи-
ну. Типичный мужчина – со-
вершенно безответственный 
человек, маменькин сынок, 
самовлюбленный, не понима-
ющий, что такое семья и дети, 
живущий в свое удовольствие 

мужчина-подросток. Я к жен-
щине отношусь лучше, чем к 
мужчине. Мне кажется, что она 
сознательнее, терпеливее, 
смиреннее. Мы сталкиваем 
эти две противоположности. 
Если один безответственный, 
то второй берет его ответствен-
ность на себя, взваливает на 
свои плечи двойную ношу. Он 
очень устает и поэтому, когда 
ситуация доходит до предела, 

происходит взрыв. В спектакле 
женщина борется за семью 
жесточайшими способами, и 
эта борьба дает плоды. В трех 
актах актер играет три разные 
роли от полного непонимания 
происходящего до абсолютного 
принятия семьи. Он начинает 
«получать удовольствие» от 
того, что вокруг него родные 
люди.

беседовала елена чУкина

В студии «Журавленок» два кружка – хо-
ровой и театральный. Руководители – Ека-
терина Кабанова и Дина Штольцер решили 
сделать общий спектакль, объединить 
детей разных возрастов и подготовки. Так 
получился настоящий мюзикл по мультику 
«Пластилиновая ворона», которому под-
певал, прихлопывал и притопывал весь 
зал. Кокетка Лиса, суровый Дворник с 
нарисованными усами, хор из малышей от 
пяти лет – эти «журавлята» хорошо извес-
тны не только в районе, но и заграницей. В 
прошлом году из Франции привезли меж-
дународный диплом, в этом – собираются 
в Чехию.

А студия современного танца «Экстрим» 
представила номер «Музей ужасов». 
В конце выступления – при выключенном 
свете – нечисть сошла в зал, и зрители 
с готовностью закричали «от страха». На 
самом-то деле было очень весело!

Удивительно звучали с той же сцены пол-
ные философского смысла, очень сложные 

для восприятия даже взрослых стихи Андрея 
Вознесенского. Масса, даже тонны текста и 
подтекста, хитросплетения слов, в которых 
запутается нетренированный язык – это не 
прочитаешь, просто зазубрив! Александр 
Алексеевич Маслов с театром танца «Эле-
гия» сотрудничает седьмой год, вместе даже 
балет ставили! Этот масштабный номер на 
основе поэзии Вознесенского готовили… 
всего неделю. Правда, с полным погруже-
нием – в лагере, когда с утра до вечера в 
стихотворных строчках, а репетиции, быва-
ло, и ночью! Опытный художественный руко-
водитель, он говорит, что на Вознесенского 
не сам решился, а время подтолкнуло. То 
самое, которое у поэта, «на ремонте»: «Се-
годня дети ностальгируют по настоящему. 
Они все-все понимают. Они все чувствуют. 
Я с каждым общался, старался разобраться, 
как они думают. Потому что дети – это не бу-
дущее, это настоящее. И какое оно у детей, 
такое будущее у страны».

нина ГРиГоРьева

Семен Спивак о новом спектакле 
Молодежного театра
Все семейные истории повторяются, но каждая – неповторима. Январская премьера Семена Спивака 
«Семья Сориано, или Итальянская комедия» и знаменитый фильм Витторио де Сика «брак по-итальянски» 
имеют одну литературную основу – пьесу Эдуардо де Филиппо «Филумена Мартурано». Но это абсолютно 
разные истории – пьеса дает богатую пищу режиссерской фантазии. Особенно, если ее тема вечна.

На репетиции. 
Сергей Барковский и Семен Спивак. 
Фото Сергея Снегова.

Театр без границдети – это настоящее

На сцене капризничает очаровательная кошечка Офелия – не хочет пить лекарс-
тво, танцуют ведьмы и зомби и разворачивается борьба за сыр. Это фестиваль «У 
театра нет границ», на котором коллективы из подросткового центра «Невский» 
представили и мюзикл, и драматический театр, и танцевальный.

на заячьем 
острове


